

令和7年10月 岡山市教育委員会定例会（公開） 会議録

1 開催日	令和7年10月28日（火）		
2 開会及び閉会	開 会 14時00分 閉 会 14時05分		
3 出席委員	教 育 長	三 宅 泰 司	
	委 員	上 西 芳 樹	
	委 員	片 山 美 香	
	委 員	門 原 眞 佐 子	
	委 員	中 島 俊 子	
4 会議出席者			
職 名	氏 名	職 名	氏 名
教育次長	竹 林 靖 哲	教育次長	齋 藤 靖
次長（教育総務部長兼務）	重 河 啓 子	学校教育部長	竹 中 茂 樹
生涯学習部長	岡 本 浩 司	学校指導課長	政 久 秀 生
岡山つ子育成局子育て支援部 地域子育て支援課副主査	森 下 賢	事務局（教育企画総務課主任）	塩 島 修 二
事務局（教育企画総務課主任）	難 波 実 佑		
5 議題及び結果			
付議案件なし			
6 教育長等の報告 [令和7年9月1日（月）～令和7年9月30日（火）]			
9/13, 20, 27, 28	自然体験リーダー養成講座（岡山大学・少年自然の家）	地域子育て支援課	
9/14	岡山市ジュニアオーケストラ第2期新入団員対面式（中央小）	地域子育て支援課	
9/16	子どもが輝く学びづくりプロジェクト（公開授業）（第三藤田小）	学校指導課	
9/17	子どもが輝く学びづくりプロジェクト（公開授業）（五城小）	学校指導課	
9/17	子どもが輝く学びづくりプロジェクト（公開授業）（江西小）	学校指導課	
9/17	子どもが輝く学びづくりプロジェクト（公開保育）（平井幼）	幼保運営課・学校指導課	
9/18	子どもが輝く学びづくりプロジェクト（公開授業）（御休小）	学校指導課	
9/18	子どもが輝く学びづくりプロジェクト（公開保育）（福浜幼）	幼保運営課・学校指導課	
9/19	子どもが輝く学びづくりプロジェクト（公開授業）（吉備小）	学校指導課	
9/22	子どもが輝く学びづくりプロジェクト（公開保育）（平島幼）	幼保運営課・学校指導課	
9/24	子どもが輝く学びづくりプロジェクト（公開授業）（伊島小）	学校指導課	

9/25	子どもが輝く学びづくりプロジェクト（公開保育）（錦認定こども園） 幼保運営課・学校指導課
9/26	子どもが輝く学びづくりプロジェクト（公開授業）（旭東小） 学校指導課
9/26	子どもが輝く学びづくりプロジェクト（公開授業）（旭竜小） 学校指導課
9/26	子どもが輝く学びづくりプロジェクト（公開保育）（吉備西幼） 幼保運営課・学校指導課

## 7 議事の大要

教育長	<ul style="list-style-type: none"> <li>○ ただいまから 10月岡山市教育委員会定例会を開会する。 傍聴者はいない。 日程第1、会期について、本日1日限りとしてよろしいか。</li> </ul>
全委員 教育長	<ul style="list-style-type: none"> <li>○ 〈承認〉</li> <li>○ それでは、1日限りとする。 日程第2、次に、会議の公開、非公開について、今回、非公開案件はない。 日程第3、こちらに9月定例会の議事録があるので、順次ご覧いただき、問題がなければそれぞれご署名をお願いする。 日程第4、事業報告をご覧になって質問があればお願いする。</li> </ul>
門原委員 地域子育て支援課副主査	<ul style="list-style-type: none"> <li>○ 自然体験リーダー養成講座の概略を教えてほしい。</li> <li>○ 自然体験リーダー養成講座は、今年度から岡山大学で受講する3日間のコースと、岡山市立少年自然の家で実施する3日間のコースに分けて初めて実施した。岡山大学では、主に岡山大学の学生、全23名が3日間参加された。少年自然の家では、9名の方が参加された。一部、就実大学の学生も参加された。子どもたちに自然を使った遊びの体験活動を提供できるリーダーを養成しようということで3日間実施した。受講生は研修に参加してよかったですと、良い印象を述べている。</li> </ul>
門原委員 地域子育て支援課副主査 教育長 片山委員	<ul style="list-style-type: none"> <li>○ 講座終了後、修了証などは市から交付したのか。</li> <li>○ 教育長の名前が入った修了証をお渡ししている。</li> <li>○ ほかはよろしいか。</li> <li>○ この件に関して、岡山大学の教育学部幼稚教育コースの学生がたくさん受講しており、みんな喜んでいた。3日目、岡山大学附属小学校での活動にも加わり、学生たちは良い学びをさせてもらったようだった。私はその日の最後の授業の担当だったが、皆さんお疲れで、目が開かないくらい充実した時間を過ごしたようである。</li> <li>○ 今年からやり方を変えたのか。</li> <li>○ はい。これまで少年自然の家で、コロナ禍前は11日間やっていた。 しかし、学生は少年自然の家までの足がなく、参加が難しいという意見も頂戴した。自然体験リーダーズクラブの方が素敵なお話を提供してくださっているので、3日間と短くなつたが、教育現場に戻ったときに使えるものを広げていきたいと、今年度は岡山大学と少年自然の家とで分けて実施したという流れである。</li> </ul>
教育長 地域子育て支援課副主査	<ul style="list-style-type: none"> <li>○ ほかはよろしいか。</li> <li>○ 子どもが輝く学びづくりプロジェクトが活気に満ちていると思うが、9月は、認定こども園については1園のみだが、幼稚園は数園が対象になっている。幼稚園と認定こども園で組織体が違うことによって、難しさがあったりするのか。何かあれば教えていただきたいと思う。</li> <li>○ 今回、9月25日に錦認定こども園とも学びづくりプロジェクトと一緒にさせていただいて、特段難しい面というのは聞いていない。しっかりと幼小の連携もできてきていて、このときには年長児が年中児に童歌のポーズを教えて真似遊びに取り組んだと報告を受けている。特段心配なことはない。</li> <li>○ そうなのですね。安心した。</li> <li>○ ほかはよろしいか。</li> </ul>
学校指導課長  片山委員 教育長	<p>それでは、今回は付議案件がないので、以上をもって令和7年10月教育委員会定例会を閉会する。</p>

傍聴の状況

報  
一

道  
般

0名  
0名